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入群咨询

人体很多部位不是完全对称的，在近视检

查时经常会发现有的患者一只眼睛 200 度，一

只眼睛500度，这种情况被称为“屈光参差”。

这一类也是屈光手术的重点对象，赵向阳

副院长解释，长时间放任不管，可能把好的眼睛

视力也“拉垮”，生活质量直线下降。

门诊当天，他接诊了一个留美学生，女孩双

眼近视分别为 400 度和 75 度。“双眼各自成像

后经过大脑合成，有了立体视，如果一只眼清

晰，另一只成像模糊，就会出现融合困难，大脑

会把不清晰的成像屏蔽掉，变成了单眼视。”

赵向阳副院长表示，单眼长期不使用就会

变成“懒惰的眼睛”，小时候可能出现弱视，成年

后不常用的对侧眼视力也会越来越差，甚至出

现废用性外斜的情况，不仅影响美观，拖久了视

力可能难以挽回。

“这个女孩因为度数较低，更适合全激光手

术，考虑先把400度的眼睛通过手术矫正，恢复

视力，另一侧眼睛则根据手术日验光情况决

定。”赵向阳副院长表示，屈光参差的患者较为

常见，通过手术及早干预很关键。他提醒，一些

患者刚开始抵触框架眼镜，配镜矫正后虽然视

野清晰，但是左右成像大小仍然存在不一致，这

个时候可以考虑通过手术解决。

两只眼睛相差200度以上
家长要引起重视
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六分钟手术，术前检查为何这么久

近视手术大揭秘
暑期摘镜专享“补贴”来了

小小的眼镜容易藏

污纳垢，看起来非常不

舒服，运动一出汗眼镜

滑动就容易甩出去，好

不容易化妆了，鼻托和

镜片成了卡粉利器⋯⋯

即使是明星，也有来自

近视眼的烦恼，在某档

综艺节目上，迪丽热巴

在看题板时眼睛都眯成

了一条线，戴着厚厚的

眼镜片画画，脸几乎贴

到了桌子上，甚至透露

自己在吃炒米粉时辣到

隐形眼镜掉出来的经

历。

“摘镜潮”来临，暑

假第一周，就有一个高

考班的同学接连来摘

镜。刚结束高考的小林

（化名）早早就做了功

课，“我真的苦恼框架眼

镜很久了，听说激光手

术 10 分钟就可以让视

力变清晰。”小林所在的

班级，许多同学想法与

他不谋而合。

据了解，浙江省眼

科医院之江院区的摘镜

福利已经开启。“今年暑

期对近视摘镜手术人群

重点补贴，全飞秒、半飞

秒、全激光表层手术等

多个术式均有不同程度

的优惠，尤其是热门的

全飞秒手术，单人到院

就 可 以 直 接 享 受

16800 元起的暑期特

惠活动价格，上周有不

少高考结束准备步入大

学生活的学生前来医院

咨询。”浙江省眼科医院

之江院区副院长、屈光

中心主任赵向阳主任医

师介绍。
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随着医学技术的进步，越来越多的摘镜手术方式走入公众

的视野，近视矫正手术如何选择？

“全飞秒全程采用的是飞秒激光，半飞秒则需要先用飞秒激

光制作角膜瓣，再进行准分子激光扫描，由于全飞秒手术切口仅

有 2mm，操作困难，所以全飞秒的学习曲线更长。”赵向阳副院

长表示，成熟的主刀医生可以游刃有余地将双眼全程手术时间

缩短到 6 分钟，其实每只眼睛真正的手术时间仅需要 1 分钟就

能完成。

全飞秒手术取透镜前，医生需要手动操作机器完成眼睛中

心的匹配，这个过程就像是瞄“靶”一样，只是这个靶是患者的眼

睛，是动态的。对于拥有五万多例手术经验的赵向阳副院长来

说，从瞄准-负压环吸附眼球-激光切削-取透镜，整个过程双

眼只要6分钟。

“全飞秒手术切口很微小，半飞秒激光治疗的手术切口相对

大一些，在 20mm 左右，直观地看，半飞秒手术是在角膜上方呈

现了一个近乎圆形的切口，这个就是角膜瓣，需要掀开后再进行

准分子激光切削度数，这一步机器可以扫描跟踪。半飞秒手术

更适合角膜不规则、大散光的人群。”

“半飞秒也有着一些缺点，因为需要制作 20mm 切口的角

膜瓣‘活扣’，不仅上皮异物容易钻进去，角膜也比较脆弱，在制

瓣过程中，会有切歪切偏的风险。”赵向阳副院长说，随着全飞秒

技术的广泛应用，公众往往容易忽略其他术式，是手术都有利弊，

每个人角膜和度数情况不同，通过严格的术前检查，由经验丰富

的主刀医生进行评估，选择最适合自己的手术方式更重要。”

摘镜手术如何选择
选择适合自己的更好

在门诊经常有一些患者存在顾虑，全飞切是否比半飞切

削得多呢？“不能一概而论，目前来医院的患者大多是 500~

800 度的近视，一般来说，600 度以上高度近视，全飞和半飞的

切削厚度是差不多的。而全飞秒在做低度近视时，确实会消

耗更多的角膜组织。由于低度近视切削的透镜仅有 15~25 微

米，为了防止在取镜过程中出现破损风险，会在透镜上加一个

15~20 微米的无度数垫片，所以就造成了低度近视切削较

多。”

赵向阳院长解释，“有研究文献证实在高度近视人群中，同

样度数同样光区的情况下，全飞秒与半飞秒切削的角膜厚度相

近，但全飞秒术后实际光区会更大，视觉效果会更好。”

当然，不是所有近视患者都能选择心仪的全飞秒术式，角膜

厚度也是评估的重要标准之一。综合患者的近视度数，如果全

角膜厚度低于460um，会更推荐患者进行ICL晶体植入手术。

“我们发现，尤其是一些爱美女性，配戴隐形眼镜时间越长，

角膜变薄的可能性越大，隐形眼镜滑动容易造成角膜的磨损，角

膜炎、角膜溃疡等一些比较严重的眼病也可能导致角膜变薄，需

要特别引起重视。而视频终端综合征引发干眼问题的患者也需

要将眼病控制到符合手术指征再进行近视手术。”

在浙江省眼科医院之江院区，全飞秒手术的患者占了一半，

而手术量占比三成的 SMART 手术也有着举足轻重的作用。

部分高度近视患者想要当兵无法接受 ICL 手术，还有一些屈光

参差的特殊人群则更倾向于全激光表层手术。“度数越高，表层

手术的挑战越大，我院对表层手术进行优化，弥补了 800~1200

度人群的表层手术空白，满足了这部分人的摘镜需求。”

全飞更消耗角膜组织吗
不少患者存在误区

作为手术前最重要一环的验光检查，在浙

江省眼科医院之江院区有个“雷打不动”的习

惯:最终手术的度数确定，患者需要经历四道验

光检查。

手术时间短，术前为何要花这么大的精力

呢？

“度数的偏差直接影响手术质量与安全。”

对于赵向阳副院长来说，团队医生坐镇验光是

再平常不过的事情了。

“我们的验光全是眼视光专业的研究生以

及高级职称的医生在做，验光在不同的时间点

可能会存在细微的偏差。而这细微的偏差非常

考验医生的专业水平及经验，手术当天的最后

一次复核能最精准地反映眼睛的状态，细微的

偏差都要考虑进去，投入成本虽然很高，但这对

手术有重要指导意义。”赵向阳副院长介绍。

来医院的患者都要经历电脑验光、验光师

综合验光、散瞳验光环节，再由医生复核验光，

才能进行最终度数确定。如果前后两次验光偏

差50度以上，就会请职称更高的医生再次进行

核对，就是这样的严谨性，让这家医院成为了手

术医生也要进行术前验光的“少数派”。

此外，赵向阳副院长表示，一些患者还可能

存在角膜像差，尤其是配戴隐形眼镜、特殊角膜

等的情况存在，如果术前没有被测量出来，手术

容易发生偏差。在做近视激光手术前，我们也

会进行角膜像差和前节OCT检查，精准测量角

膜像差和上皮厚度，如果形态不规则会建议个

性化的摘镜术式。这项检查对于手术非常重

要，目前只有少数几家医院在进行精细测量。

患者需四道验光检查
专家亲自上阵精细测量
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